

Alvarez Icaza: agua, vital el enfoque en derechos humanos

Antonio de Marcelo

Ante la falta de agua que vive la ciudad de México es necesario; no sólo darle un enfoque de derecho humano, sino formar servidores públicos capaces de administrar el vital líquido a largo plazo, aseguró el ombudsman capitalino, Emilio Alvarez Icaza.

Durante una entrevista previa al foro sobre agua en que participó el ombudsman capitalino aprovechó para afirmar que la ciudad de México vive una situación muy crítica por la cultura de la administración del agua, y por la gestión que se hace del vital líquido.

Lo anterior porque los niveles de consumo han disminuido en términos de los litros per cápita alarmantemente, sobre todo en los últimos 50 años, en que se ha disminuido a una cuarta parte en términos de la disponibilidad del agua.

Lo peor, añadió, es que los escenarios tendenciales son de una situación muy crítica no sólo en la ciudad de México, sino en el país, y eso requiere entender primero que necesitamos una cultura distinta del agua.

También acotó que se requiere una gestión que nos haga saber en términos de nuestra corresponsabilidad, el manejo y el cuidado del agua, dijo en esta conversa-

ción donde además apuntó que urgen programas de política pública que cuiden de mejor manera el vital líquido.

Acotó que todas estas medidas obedecen al conocerse por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México que puede estarse desperdiciando 40% del agua que entra a la ciudad vía fugas, domicilia-

rias o tomas clandestinas.

La suma de todos los escenarios tendenciales, enfatizó, pintan un escenario muy crítico para los próximos 20 o 30 años, por lo que urgió a tomar decisiones, pues los meses de febrero, marzo, abril y mayo, pueden convertirse en una situación permanente.

DECISIONES METROPOLITANAS

Por esto indicó que se requiere darle un enfoque de los derechos humanos al agua, y aprovechó su estancia en la escuela de administración para indicar "como ahora estamos en la inauguración de esta Escuela de Administración Pública, servidores públicos, profesionales y capaces y una administración del largo plazo".

Luego, cuestionado sobre la

“(Urge también) formar servidores públicos capaces de administrar el vital líquido a largo plazo”.

garantía de que toda la población tenga acceso al agua, apuntó el ombudsman capitalino, Emilio Alvarez Icaza; ya se dan problemas de inequidad en zonas como Iztapalapa, donde apenas se están haciendo programas más eficientes de distribución del agua, pero hay una gran cantidad de gente que vive de agua que llega en pipas.

Pero anotó que la problemática se extiende más allá de la zona urbana de la ciudad de México, donde el tema no sólo es calidad sino de cantidad “y entonces tenemos que generar los mejores criterios de administración porque si no pasa como siempre, que el agua sale más cara para ciertas personas que la tienen que comprar en garrafrones o embotellada”, dijo.

Y propuso que ahí se requiere una serie de decisiones de suma de capacidades entre los gobierno federal, del Estado de México y del Distrito Federal, lo que debe ser decisiones metropolitanas en beneficio de quienes viven en el Valle de México.

“Ya se dan problemas de inequidad en zonas como Iztapalapa, donde apenas se están haciendo programas más eficientes de distribución del agua...”

Emilio Alvarez Icaza, titular de la CDHDF

